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P3 要聞

■黎智英早前被收押。 資料圖片
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疑報假料騙24萬創科資助 警接舉報拘逾20人
前攬炒區員林進涉呃科技券被捕

本報去年7月底揭發，林進於2021年7
月拒宣誓而辭去區議員，之後開設名

為「同行搬屋」的搬屋和裝修公司。「同
行搬屋」表面是一間裝修公司，但實際具
有強烈的黑暴及反政府意識。公司大肆招
攬反政府示威搞事的被捕者或釋囚，吸納
大量有案底及深受違法意識荼毒的「手
足」加入，其公司Logo和職員制服也使用
黑暴文宣常用的黃、黑色字體樣式。近
期，公司在Facebook聲稱主要做移民英國
的搬運生意。
為了「糧支」，林進曾以「同行物流

有限公司」名義申請創新科技及工業局下
的「創新及科技基金」負責審批的「科技
券」，並成功獲批24萬餘元。
「創新及科技基金」於2016年11月推

出「科技券」計劃，委託香港生產力促進
局擔任計劃的秘書處，支援本地企業或機
構使用科技服務和方案，提高生產力或將
業務流程升級轉型。據了解生產力局去年
收到涉及「科技券」申請的舉報，檢視及
分析資料後，初步認為部分個案有可疑，
故將資料轉交警方跟進。商罪科經數月調
查，發現多間公司提交申請時，涉提供虛
假資料和文件，有詐騙政府資助之嫌，昨

在全港採取行動，拘捕至少20人，部分是
公司負責人及「科技券」申請人，包括現
年31歲的林進。

開搬屋公司藉「軟對抗」吸客

據了解，警方初步懷疑林進在以「同
行物流有限公司」名義向「創新及科技基
金」申請「科技券」的過程中，涉嫌提供
虛假文件或資料，涉及2021至2023年間
發生的串謀行騙及欺詐案。昨日上午11時
許，商罪科人員在大角咀榆樹街一單位內
拘捕林進，昨午押解他返搬屋公司寫字樓
搜證。
創新科技署發言人昨回應案件表示，

為確保公帑用得其所，創新科技署及秘書
處一直設有嚴謹的檢視機制，以評估、監
察和識別收到的申請有否涉及違規行為。
創新科技署及秘書處會繼續與警方緊密合
作。由於個案已進入司法程序，不便作進

一步評論。
林進曾是煽暴組織「天水連線」核心

成員，2019年在黑暴最為囂張之際當選元
朗區區議員，至2021年7月，他自感區議
員頭銜會被DQ於是自行辭職，不久後他與
友人成立搬屋公司、設立Facebook專頁，
更揚言公司的設立和起名為「同行」是為
了「支援仍在堅持的同路人」云云。公司
員工也多為黑暴分子或者支持者。
據「同行搬屋」 Facebook 專頁可

見，公司Logo是有人拿旗幟在山上揮舞
的圖案，圖上以黑、黃為主色調，這些
均是2019年黑暴期間常用的文宣標識，
其暗示性已是不言而喻。翻看該專頁，
不難發現公司長期在有意無意散播對香
港國安法的「軟對抗」信號，包括工作
人員需穿「風雨同行 誓死始終」制服進
行搬屋工作、並上載支援與黑暴人物相
關的訊息等。

攬炒派前區議員涉嫌騙財醜聞
不絕，繼朱江瑋涉嫌無牌推銷強積
金及同保險團隊的楊彧與趙柱幫入
職保險公司時作出虛假申報被捕
後，前元朗區區議員林進亦懷疑因
呃公帑被捕。警方商業罪案調查科
就涉嫌欺詐創新科技署「科技券」
資助，昨在全港以涉嫌「串謀行
騙」及「欺詐」共拘捕不同公司逾
20人，其中一人為「同行搬屋」負
責人林進。他涉嫌提供虛假文件及
資料申請「科技券」，並獲取逾24
萬元資助，昨晚被通宵扣查。

黎智英被控干犯香港國安
法案件，昨繼續審訊。控方原
定傳召「從犯證人」、壹傳媒
前行政總裁張劍虹出庭作證，
但因辯方資深大律師彭耀鴻缺
席審訊兩周而延後。為善用法
庭時間，控方按《刑事訴訟程
序條例》第65B條，在庭上讀
出控方專家證人、香港大學計
算機科學系副教授鄒錦沛的書
面供詞，分析即時通訊軟件
Telegram、WhatsApp及Signal
及社交媒體Facebook、Twitter
和YouTube等的功能和運作。

控方昨讀畢鄒錦沛的專家
報告，預計今天會讀出高級督
察洪麗芬就涉案財務事宜所作
的書面供詞。
辯方團隊在資深大律師彭耀

鴻缺席期間，暫由大律師關文渭
及在香港有執業資格的新西蘭御
用大律師Marc Corlett代表。關
文渭表示，若控方傳召張劍虹出
庭作證並完成主問後，辯方或會
申請審訊押後，以待資深大律師
彭耀鴻負責盤問張劍虹。

另外，辯方大律師關文渭
在散庭前，向法庭透露辯方已
經與控方達成共識，在讀完證
人書面供詞及播放黎智英逾一
小時長的警誡錄影會面後，辯
方將會爭議控方專家證人、城
市大學法律學院教授王貴國的
專家報告呈堂性及作出陳詞。
由於其中一名主審法官李運騰
今日上午在高等法院有案件管
理會議需處理，預計本案件將
於上午11時或以後開庭續審。

■警方商罪科人員押解林進（左二）到其搬屋公司調查。
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加價並非解決「濫用急症」的對症藥
本港財赤急增，行政長官李家超昨

日回應政府研究增加包括公立醫院急症
室收費時表示，急症室有濫用情況，需
要檢視。平情而論，急症室收費已多年
沒有作出調整，政府若想透過加價來彌
補醫療開支，是無可厚非；但過去經驗
已一再證明，加價並非解決濫用急症的
對症之藥，只會加重市民的經濟負擔。
過去數十年，政府多次以公立醫院

急症室服務被嚴重濫用為由進行加價，
社會主流意見亦認為收取貼近當年私家
醫生普通門診的收費，能促使病況不危

急者轉看門診。然而，收費大增過後，
除了短期求診人次下跌外，各急症室壓
力很快便又恢復，甚至出現求診人數超
逾收費之前的情況。
此無他，急症室求診人數爆煲，主

因之一是本港人口增長和老化，公私營
醫護人手長期嚴重不足，遠遠追不上市
民的醫療需求增長，不但急症室求診的
市民大排長龍，不少私家診所每天求診
人數同樣爆滿。不難想像，一旦公立醫
院的急症室收費增加，私家診所的收費
很快亦會水漲船高，政府最終很可能只

會引來一片帶頭加劇通脹的抱怨之聲。
現實裏，一方面，病人未必有足夠

知識判斷自己的病情是否緊急，再加上
私家診所的地區覆蓋和問診時間不足，
但凡家中長者或幼童於晚間出現身體不
適，人心肉造，親友將他們送往急症室
求醫實屬情理之中的「無意」或「無
奈」之舉。另一方面，急症加價無可避
免要豁免或部分豁免佔人口多數的基層
市民收費。因此，加價不但對他們往公
院急症室求診沒有太大影響，甚至會成
為增加濫用急症室的誘因，因為每前往

一次，「賺取」的價值比之前增加了。
而私家診所若跟隨加價，基層市民將更
加難以負擔高昂的診金，間接令公私營
醫療分流的效果大打折扣。
顯而易見，門診及夜診醫療服務的

嚴重不足，才是直接導致急症室使用率
上升及濫用的主要因素。對於絕大部分
市民，通宵達旦苦候急症室服務，都是
迫於無奈或真誠地認為自己有需要才去
求診。動輒加價，除了增加他們的生活
負擔及令城市變得不那麼宜居之外，並
不能解決濫用急症的根本問題。




